

# INFORMACIÓN REGIONAL

## TARRAGONA

El gobernador ha sido visitado hoy por el alcalde don Andrés Segura, el médico director de Sanidad marítima don Gerardo Delmas y el ingeniero don José María Pagés.

—Ha sido convocada para mañana la Comisión permanente de la Junta provincial de Abastos.

—Llevamos una noche y un día completo de pausada lluvia, con señales de continuar el mismo régimen, con satisfacción de la gente del campo.

—Se ha concedido la excedencia al profesor de Religión del Instituto de Segunda Enseñanza don Jorge Abad Pérez, nombrado canónico.

—Se ha señalado el día 27 para el sorteo de amortización de 164 obligaciones del empréstito de las obras del puerto.

—Esta noche se celebra un festival organizado por las entidades excursionistas a beneficio de «Les Gavarras» y Montnegre.

—Mañana se inaugurará un nuevo teatro con un festival a beneficio de la Asociación de la Prensa.

—Mañana celebrará sesión el pleno del Ayuntamiento para continuar la discusión de los presupuestos, no habiendo podido reunirse hoy por falta de mayoría. — Aris.

## LERIDA

El día de hoy ha sido el peor de este invierno. Durante la mañana hubo niebla y al mediodía empezó a llover, continuando a la hora en que telegrafio. La temperatura es de un grado sobre cero.

En los pueblos de la comarca de Las Garrigas y otros próximos a esta capital ha nevado con bastante intensidad.

—La feria de aves celebrada esta mañana en el mercado de San Luis se vio concurridísima.

—Visitaron hoy al gobernador civil el delegado regional del Trabajo de Barcelona, señor Sales, los alcaldes de Mollerusa, Anglesola y Castellnou de Siana, el capellán del octavo regimiento ligero de artillería, de Barcelona, y el director del Montaje don Ramón Felip. — Moreno.

## IGUALADA

Durante el día ha nevado bastante, presentándose el tiempo con tendencia a nieves, siendo la temperatura muy fría.

—Sabemos que son muchas las casas que instalarán durante estas fiestas los tradicionales bebenes.

—Procedente de la República Argentina ha llegado nuestro compatriota el señor Marcial Bosch.

—Se ha adquirido para la construcción de casas baratas una extensión de terreno en las Ramadas Forasterías de la Soledad.

—Según referencias, a primeros de año, quedará establecida en la presente una Delegación oficial de la Cámara de la Propiedad Urbana, a cargo de la Liga Económica.

—Durante la primera quincena de enero tendrá lugar la apertura de una exposición de obras de arte de una artista igualadina, en la Casa de Cultura y Biblioteca pública de la Caja de Pensiones.

—Se nos indica que ha tenido un verdadero éxito el concierto que dieron en el Conservatorio de Música de Tarrasa el maestro don Manuel Borguño y sus discípulas nuestras compatriotas, las profesoras de piano, hermanas Delfina y Conchita Abadal. — Servijite.

## VILLANUEVA Y GELTRU

El jueves pasado se celebró en el teatro Bosch una fiesta a beneficio del fondo de vejez, de la cooperativa «La Regeneradora Villanueva», en la que tomaron parte parte elementos de las sociedades «La Unión Villanovesa», «Orfeón Villanoves» y «Fomento del Baile Popular».

—A la edad de 25 años ha fallecido en esta villa nuestro estimado compatriota don Roque Catalá y Teixidor, empleado en la sucursal del Banco de Vizcaya en ésta. Descanse en paz el malogrado amigo.

—La carrera ciclista para neófitos que debía celebrarse el día 25, se celebrará el día 23 y llevará por título «Gran copa Vilaseca y Ledesma».

—Han ingresado en la Caja de Ahorros 16,519 pesetas, importe de 45 impositores y se han devuelto 3,658, a petición de diez y seis interesados.

—Continúa el tiempo lluvioso y frío. — El Corresponsal.

## GRANOLLERS

El martes, por la noche, hizo su primera presentación en público la Orquesta de Cámara de la Asociación de Música de esta ciudad en un concierto dado en el Casino de Granollers.

El éxito fué completo poniendo todos los profesores que la integran toda su alma, secundando la labor de su maestro don Bernardino Gálvez.

El programa constaba de tres partes. En la primera se ejecutó «Serenata en la menor» de Beethoven. En la segunda «Melodías elegíacas», de Grieg, y «Melodías escocesas», de Gilson, y la tercera «Impresiones musicales», de Debóide; «La vida breve (danza), de Falla; «Septiembre», de Casals, y «Jota aragonesa», de Sarasate.

—El mercado semanal celebrado, por ser el de Navidad, ha estado concurridísimo, habiendo regido los siguientes precios:

Gallinas, de 13 a 27; patos, de 11 a 17; pollos, de 14 a 25 pesetas el par; conejos, de 5 a 6; pichones, de 225 a 250 pesetas uno; huevos, de 325 a 350 pesetas la docena.

Alubias, a 65; garbanzos, a 49; avena, a 22; havas, a 21 pesetas los 70 litros.

Patatas, a 28 pesetas los 100 kilos. Terneras selectas a 75; terneras comunes, a 60 pesetas una; terneros selectos, a 53; terneros comunes, a 45 pesetas uno. Terneras recién, a 190; terneros engorde, a 300 pesetas uno. — Corresponsal.

## CALDAS DE MALAVELLA

Recientemente se ha terminado la instalación de la calefacción central en el internado que tienen en esta las monjas francesas de San José de Cluny.

—La sociedad de socorros mutuos de Santa Lucía, de esta villa, festejó el día 13 del actual a su Patrona, con la solemnidad acostumbrada.

Así a la salida del local social como al regreso de la iglesia, donde se celebró un solemne Oficio, la junta y los socios fueron acompañados por una orquesta. Fué pendorista el médico señor Vilar.

Por la tarde hubo sardanas en la plaza de la Constitución y por la noche lucido baile en el local social.

—A consecuencia de una falsa maniobra, sufrió una avería, el día 13 de actual, un coche de turismo de la compañía (Tibot, Font y Artigas, que de esta estación del ferrocarril se dirige a San Feliu de Guíxols, ocupado únicamente por el chofer, sin que éste sufriera ningún daño.

—El día 8 de los corrientes estuvo en esta villa el Cataluña F. C., de Sabá, a contender con el once nuestro.

Se terminó la primera parte sin que ninguno de los dos bandos se hubiese apuntado tanto alguno. Después de un partido muy reñido, se acabó con un goal a cero, a favor de los nuestros marcado por Sitjá.

—Se han terminado las tareas de la siembra, que, si bien se comenzaron en condiciones favorables, terminaron con tiempo espléndido, del cual seguimos disfrutando. — El Corresponsal.

## OLESA DE MONTSERRAT

Notas extractadas de la meteorología local de esta villa, situada a 110 metros sobre el nivel del Mediterráneo, referentes a la primera quincena del mes en curso.

Línea barométrica: Estuvo contenida entre los 762 mm., mayor ascenso observado en el día 7, y los 738, descenso de mayor consideración, ocurrido en el día 11.

Línea termométrica: Osciló entre los 18 grados, máxima del día 3, y un grado y cinco décimas bajo cero, mínima de la madrugada del día 12.

Línea pluviométrica: Desde la tarde del día 8 hasta la mañana del día 10 se recogieron 24 mm. que producen 24 litros por metro cuadrado.

El conjunto sintetizado: Tiempo, en general, seco, de mañanas nubosas y tardes despejadas, con temperaturas variables.

—Ha practicado la visita reglamentaria a las escuelas de niños, quedando muy satisfecho del estado de la enseñanza, el inspector de la zona tercera, don José Galisteo Soté.

—Constituye el asunto del día la Misión a cargo de los elocuentes oradores, Padres Jesuitas, señores Pijoán y Bansil.

Cada día se llenan las amplias naves de la parroquia para oír las verdades cristianas y es motivo de satisfacción la extraordinaria concurrencia a las especiales concierneas para hombres, doncellas y obreros.

De continuar la progresión de oyes hasta el día 23, fecha del final, resultará un acontecimiento memorable y una nota halagüeña para el historial de la localidad.

—Es objeto de comentarios elogiosos la finísima cualidad del aceite que producen las molituraciones de aceituna de la cosecha actual. Se conceptúa como una de las más selectas, doliéndose los cosecheros de haber de decir todo lo contrario en lo referente a la cantidad. — El Corresponsal.

## CABANAS

El día 12 de los corrientes en la visita ordinaria girada por el señor inspector don José María Villergas, a las escuelas nacionales de esta localidad, se mostró grandemente complacido y satisfecho del estado de la enseñanza, por el brillante desarrollo de la educación de los alumnos, debido al gran celo y entusiasmo de los señores maestros don Mateo Coll y señora Soledad Nart en el ejercicio de su cargo, por lo cual la inspección les concedió un voto de gracias como recompensa a su meritoria labor, haciendo extensiva esta felicitación a la Junta local de Primera Enseñanza, al municipio y al pueblo en general, por el interés demostrado en pro de la enseñanza, base de la prosperidad de los pueblos.

—Los dos últimos encuentros jugados por la Unión Sportiva han sido contra el potente once del F. C. Pont de Molins, consiguiendo los locales dos meritorios triunfos. El primero se celebró en esta el día 8 del actual, marcando los nuestros tres goals contra dos que entraron los sforasteros. El segundo se jugó el domingo próximo pasado en Pont de Molins, obteniendo otra vez la victoria los unionistas por cuatro a tres.

—Se está celebrando en nuestra iglesia parroquial el Santo Novenario, viéndose muy concurrido de fieles. — Corresponsal.

## BLANES

El pasado lunes en nuestra iglesia parroquial contrajeron matrimonial enlace el joven don Jaime Ayats Parache, hijo de don Juan Ayats, con la simpática señorita María Portas Marés. Bendijo la unión el reverendo Isidro Vila Font, párroco del primero.

Después de celebrada la ceremonia, la comitiva, en número de unas cien personas, se reunieron en un exquisito lunch, que tuvo lugar en el amplio salón de la Casa del Pueblo.

Los novios salieron de viaje por el Norte de España. Les deseamos una eterna luna de miel.

—El sábado pasado se inauguró en esta villa la sucursal de la Caja de Pensiones y de la Vejez, con asistencia de distinguidas personalidades de dicha entidad.

—Se dice que por allá mediados del mes de enero reaparecerá el periódico local «Recull».

—El domingo celebraron reunión varios elementos de S. A. F. A., con motivo de la implantación de una cooperativa para los obreros de la misma, siendo elegida, por mayoría de votos, la siguiente junta directiva.

Presidente, Antonio Zabala; vicepresidente, Bernardo Pascual; secretario, José Coll; vicesecretario, Juan Píno; tesorero, Alberto Masso; contador, Rodobaldo Aldama; vocales, Emilio Pomés, Mateo Ballester, José Roger, José Salomó, María Ramos, Teresa Sauri, Joaquín Torrent, Jaime Gil, Salvador Marco.

—Ha tomado posesión del cargo de encargado de la sucursal de la Energía Eléctrica de Cataluña don Jaime Bodmer, al que le deseamos le sea grata su estancia en esta villa, así como buen acierto en su nuevo destino. — El Corresponsal.

## SAN ANDRÉS DE LLAVANERAS

Organizada por el reverendo párroco don Antonio Font Cardona, se celebró en honor de María Inmaculada una velada lírico-musical, a cargo de los niños y niñas de la catequística parroquial, bajo la dirección del reverendo vicario don Juan Rigual, en la sala Serra, cedida generosamente por su propietario.

Presidió con el reverendo párroco, el señor alcalde don José Sala Mora, la representación del señor juez municipal don Joaquín Ros y el señor secretario de la población.

Sería por demás reseñar detalladamente el programa desarrollado, toda vez que todo él fué aplaudido, en especial el canto del niño M. Casals «Plegaria a la Virgen».

No puedo por menos que hacer mención de las hermosas y gentiles pianistas señoritas Carolina Marsans, Carmen Marié e Isabel Soler, ex alumna y alumnas del colegio de las MM. Dominicas, que por su acierto en la interpretación de las piezas ejecutadas cosecharon interminables aplausos y luego felicitaciones, haciendo partícipe de ellas a las religiosas Dominicas allí presentes, ya que se apreció algo de la excelente labor pedagógica que proporcionan a sus alumnas. — Vergés.

## SAN CUGAT DEL VALLES

La comisión organizadora de los actos para recoger fondos con destino a los damnificados por las catástrofes de «Les Gavarras», teatro de Novedades y Cabañeras Bajas, hizo entrega al señor alcalde el pasado domingo de la cantidad de pesetas 1,048'10, líquido total y que responde a la siguiente liquidación:

Recaudado en la cuctación pública organizada por la Cruz Roja, 38'30; producto líquido del partido de fútbol organizado por el S. C. Sant Cugat, 38'75; recaudado en el festival organizado en la Unión Sancugatense, 706'15; suscripciones abiertas en los colegios, 136'80; donativo del excelentísimo señor gobernador civil, 50 donativo del reverendo cura párroco, 5; donativo del señor fiscal municipal, 5; donativos de varios particulares, 142. Total ingresos, 1,463 pesetas.

Importe facturas imprenta, 463'50; importe factura Hijo de Oliver (florecitas para la cuctación), 34; pagado por varios conceptos para la cena de la banda Vergara, 63'20; pagado por varios conceptos del festival en la Unión Sancugatense, 90'43; pagado por varios gastos menores, 65'70. Total gastos, 416'90 pesetas.

Para la celebración del festival de la Unión Sancugatense el capitán general cedió gratuitamente la banda del regimiento de Vergara; la compañía de los Ferrocarriles de Cataluña cedió el viaje gratis de dicha banda y las películas que se exhibieron fueron cedidas por la casa Gaumont.

Los arbitrios que debían pagarse por los diferentes conceptos fueron condonados por el señor alcalde de la población.

La distribución se efectuó del siguiente modo: «Les Gavarras», pesetas 400; al teatro Novedades, 246'10; a Cabañeras Bajas, 400.

Las primeras se remitieron a don J. Ruyra, y las demás al señor gobernador civil para que las remitiera en la forma expresada. — El Corresponsal.

## TARADELL

Gran brillantez y esplendor han revestido los cultos que se celebraron en la parroquial iglesia de San Ginés en honor de la Inmaculada Concepción.

A las siete y media de la mañana, se celebró una muy concurrida comunión general con una sextina plática preparatoria por el reverendo P. Pablo Aguacó misionista del Inmaculado Corazón de María, y a las once, solemne Oficio a gran orquesta; ocupó la cátedra sagrada el mentado predicador, que con gran elocuencia supo cantar las glorias de María.

El templo ofrecía un hermoso aspecto por la acertada ornamentación que ostentaba.

Fué una fiesta hermosa, que se debe al celo e interés de las bellas señoritas que integran la directiva de la Asociación de las Hijas de

## CÁMARA DE LA PROPIEDAD URBANA

### LOS GRANDES PROBLEMAS DEL URBANISMO

En la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de la provincia de Barcelona se ha celebrado una asamblea de entidades y propietarios de esa capital, entre los que figuraban las asociaciones de Propietarios de la Fuente Fargas, Mulas y sus contornos; de la Derecha del Ensanche; del Paseo de San Juan (zona de las Salas); de la Sagrera y Verneda; del Valle de Horta; de la Barriada de Santa Eulalia; del Frerte Pío y de la Cámara de Propietarios de los Distritos IX y X, y otras más hasta el número de diez y siete, siendo la concurrencia numerosísima y recordando, entre otros, al diputado provincial don Joaquín de Montaner, don Joaquín de Bruguera y de Sarriera, Román, Bonatti, Serracanta, Cudilla, Trabal Palet, Torné, Sellés, Giral Baixeras, Bou, Blanch, Utset, Nadal, Torrent, Albés, el presidente de la Sección de Vías de Comunicación don Salvador Fargas, Doménech, Salvat, Climent, en representación de don Román Traval; Xicoy, Servicenis, Bruguera, Forn, Tuyet, Sanfeliu, Martínez, Gimeno, Aragonés, Martí Castells, Vidal y Serra, Castells, Gil, Canela, Herrera, Mas, herederos de S. Puntí y otros muchos que sería interminable enumerar.

Presidió el acto don Juan Pich, quien, después de saludar a los asistentes y agradecerles su presencia, dijo que el problema que iba a plantear al señor Burrull, lo había tratado ya él, cuando desempeñó la alcaldía de Barcelona. Manifestó que la obra de la Exposición no es lo que tiene de rápido y pasajero, sino que su importancia trae aparejada la transformación de la ciudad. Refiriéndose al proyecto de exposición elaborado primeramente, indicó que él era contrario al emplazamiento actual, pues había ideado levantarla al otro lado de río; pero que después transigió, porque comprendió que era de conveniencia para la ciudad que se levantara donde hoy se levanta.

Añadió que era preciso que los que sienten cariño por Barcelona, trabajen cuanto puedan por el engrandecimiento y la riqueza de la ciudad. Mostróse convencido de que la urbanización que se interesa la apoyarán el alcalde y el capitán general y todas las autoridades, ya que clausurada la Exposición se hará necesario que el Ayuntamiento se preocupe de urbanizar la barriada de aquella, y a ser posible debiera empezarse por la barriada primeramente proyectada. Terminó ofreciendo su entusiasta colaboración, expresando que, seguramente, las asociaciones de propietarios harán lo propio, y poniéndose a la disposición de ellas para cuanto les interese. El señor Pich fué aplaudido.

Pasó luego a ocupar la presidencia el señor Mas Yebra, y, seguidamente, don Tomás Burrull inició su disertación. Dijo que hay que situarse en el año 1914 para hacer memoria de los trabajos que se llevaban a cabo, con objeto de que la Exposición se levantara al margen del río Besós, cuyo proyecto presentó la Cámara de la Propiedad Urbana al alcalde accidental en aquella época, señor Pich. Leyó los párrafos más interesantes de la memoria entregada entonces, relativos al emplazamiento de la futura Exposición, las conclusiones de aquella y los nombres de las asociaciones y personalidades que suscribían el documento en cuestión. Indicó que al terminar la Exposición ha de venir una completa urbanización de la ciudad junto al Besós; pues así lo requieren los

intereses de Barcelona para hermosear nuestra ciudad y ocupar obreros que, al clausurarse la Exposición, seguramente quedarán sin trabajo.

Explicó que los dos exposiciones que se han de presentar al Ayuntamiento y al capitán general tratan de la desaparición de la riera de Horta, desviando sus aguas al río Besós, con lo que se reportarán enormes beneficios a la ciudad y se obtendrán facilidades para la urbanización, aparte de que, como las nuevas edificaciones militares han de radicar en San Andrés y Santa Eulalia, lo que dificultará el tránsito en mayor escala que ahora, resulta todavía más necesario hacer desaparecer la indudable riera de Horta y urbanizar los terrenos lindantes a la misma, que impiden por aquel lado el desarrollo de Barcelona, Aludió a una concesión de la Compañía de M. Z. A., haciendo notar los inconvenientes que tal concesión presenta para la urbanización de la zona del lado de San Andrés y del Besós, pues los terraplenes que establecerá allí dicha Compañía, obstaculizarán el desarrollo de la ciudad por aquella parte. Manifestó que la parte derecha del ensanche, especialmente la de San Martín, ha estado siempre huérfana de la protección del Ayuntamiento en favor de su urbanización. Es cierto — añadió — que en estos últimos tiempos se han atendido algunas urbanizaciones aisladas; pero no se ha abordado el problema en su conjunto. Respecto a la concesión obtenida por la Compañía de M. Z. A., de enlazar con una vía transversal, la línea del interior con la del litoral, dijo que si el Ayuntamiento no se preocupa, sin pérdida de tiempo, de urbanizar las grandes vías, a los inconvenientes que representa la actual riera de Horta, se tendrá que añadir los de los pasos a nivel de la citada Compañía que, junto con los ya existentes, constituyen un cinturón de hierro que aprisiona importantes vías del ensanche. Los pasos a nivel en una ciudad como la nuestra deberían haber desaparecido hace ya mucho tiempo, y el día que el Ayuntamiento quiera resolver el problema de urbanización de Pueblo Nuevo, San Martín, La Sagrera y San Andrés se encontrará con serias dificultades, si no realiza un plan completo de urbanización. Estimó que ahora es el momento propicio para ello, recordando que da haberse hecho cuando se indicó, hace algunos años, el coste de la obra hubiera sido muy inferior al actual, como será superior el venidero, si no se aprovechan los actuales momentos. Además se ocupó de la urbanización de la gran vía Diagonal en su desembocadura, y dijo que con unos pocos millones de pesetas, puede hacerse su explanación; e hizo iguales manifestaciones con referencia a la calle de las Cortes. Hablando de la gran vía Diagonal dijo que de la riera de Horta al Besós podría construirse el Paseo Marítimo de que tanto se ha venido hablando, lo cual embellecería extraordinariamente la ciudad. Terminó diciendo que la gloria mayor que podría caber al Ayuntamiento, es urbanizar Barcelona como pide la Cámara de la Propiedad Urbana.

La concurrencia aplaudió al conferenciante. A continuación el secretario de la Cámara, señor Cardells, dió lectura a las exposiciones dirigidas al Ayuntamiento y al capitán general, que fueron aprobadas por aclamación, después de lo cual hicieron uso de la palabra don José Román, que manifestó el agradecimiento de los propietarios de Horta al señor Burrull, por su trabajo en favor de aquella barriada, y don Pedro Serracanta, que pidió que se refiriera la urgencia de terminar la Avenida de Alfonso XIII hasta su enlace con la carretera de busllras, por faltar únicamente unos 700 u 800 metros.

El señor Mas Yebra resumió lo expuesto, solicitando al señor Burrull y a las comisiones y secciones de la Cámara que han intervenido, y añadió que sería un orgullo para la misma lograr lo que se pide.

María, las cuales hicieron obsequio al altar de la Inmaculada de unas artísticas lámparas de bronce dorado.

Los números que salieron premiados en el sorteo de las Hijas de María fueron: Para el primer premio 2,526, y para el segundo 1,546.

—En el Casino se proyectó en las pasadas fiestas la película «Miguel Strogoff», que fué muy aplaudida, viéndose la sala de espectadores con un lleno a rebosar.

El cuadro dramático representó la obra «La meva mare».

—Han regresado de su viaje de bodas por Mallorca el joven José Font y su simpática señora Ramona Antoni de Font, que se instalan en su casa de Viladrau.

—Tocan ya a su fin las obras del roaladero y lavaderos públicos, que, según rumores, se inaugurarán a primeros del año próximo. Las obras son espléndidas y han sido sufragadas por el desinteresado conde de Sert. — El Corresponsal.

## PONT DE ARMENTERA

Víctima de corta y dolorosa enfermedad, ha fallecido en esta villa la virtuosa señora Raquel Bartral Buldú, esposa de nuestro buen amigo y distinguido maestro nacional de niños don Joaquín Ferré Ribera, dejando huérfanos de amor materno a sus tiernos hijos Carmen, Ramón y Montserrat.

El acto de acompañar el cadáver a su última morada se vio concurridísimo, a pesar de ser día laborable, así como también a los funerales que tuvieron lugar en la iglesia parroquial seguidamente después del entierro, demostración palpable de las innumerables simpatías de que goza dicha familia en todas las clases sociales de esta localidad.

Señale al desconsolado esposo, padres e hijos de la finada un lenitivo la parte que sus amigados toman en su natural dolor. — S.

## MOYA

Tras larga y dolorosa enfermedad, soportada con ejemplar resignación, ha dejado de existir el que durante mucho tiempo ha ejercido con dignidad y buen acierto el cargo de concejal de este ilustre Ayuntamiento don Ramón Vilajuana.

El finado, hombre de relevantes dotes, supo captarse el aprecio de cuantas personas le trataron.

La sesión que debía celebrarse el lunes quedó en señal de duelo, aplazada hasta el jueves, limitándose solamente a hacer constar el sentimiento que ha producido la pérdida de tan apreciable compañero, enviar el pésame a su desconsolada familia y acordar asistir al entierro la Corporación en pleno.

El entierro, además de la familia, fué presidido por todas las autoridades locales, las que le dedicaron una hermosa corona de flores naturales tejida por la maestra nacional doña María Molas.

El duelo fué muy numeroso. Reciba la familia del finado el testimonio de nuestra más sentido pésame.

—Por haber presentado la dimisión del cargo de secretario de la Unión Patriótica, el que hasta ahora lo había ejercido, ha sido nombrado don Sebastián Santacreu. — Corresponsal.